

CÓRDOBA

[www.diariocordoba.com](http://www.diariocordoba.com)

## Esteban Morales reclama el paso de la Autovía del Olivar por el municipio

PUENTE GENIL 24/01/2017

El alcalde de Puente Genil, Esteban Morales, ha señalado nuevamente la necesidad del paso de la Autovía del Olivar (A-318) por el municipio como un «objetivo claro» que ha trasladado el Ayuntamiento tanto al PSOE de Córdoba como a la parte orgánica del grupo socialista en Andalucía. Según el regidor, se trata de «un eje estratégico que afecta a varios pueblos del sur de la provincia y que favorece el impulso del desarrollo económico que todos deseamos y la creación de empleo, que sigue siendo el problema de la ciudadanía». Morales, que hizo estas declaraciones en los instantes previos al inicio del Comité Provincial de su partido, añadió que el PSOE andaluz tiene que mantener el esfuerzo en la conservación de las políticas sociales, concretamente, en lo que se refiere a la ley de Dependencia porque «nos diferencian de otras comunidades autónomas».

Además, la participación de Puente Genil en la Feria Internacional del Turismo (Fitur) con un stand propio por segundo año consecutivo ha estado marcada, según el regidor, por el «éxito» y la «satisfacción» desde el punto de vista institucional y empresarial. Con su presencia, se pretende difundir el nombre de la localidad aprovechando su «riqueza patrimonial, turística y cultural», así como facilitar un espacio para los empresarios locales.

abc.es

[www.abc.es](http://www.abc.es)

## Detenido un hombre en Puente Genil en una operación internacional contra el tráfico de armas



J. M. C. - abccordoba Córdoba  
23/01/2017 14:00h

Operación antiarmas practicada en 2015 por la Benemérita de Córdoba

La Guardia Civil ha detenido en España a 46 personas y ha intervenido 247 armas de fuego en el marco de la operación a nivel europeo denominada «Bosphorus». Como resultado global de la operación se han intervenido en toda Europa 664 armas y se han detenido 245 personas. Las detenciones llevadas a cabo en España se han producido en las provincias de Sevilla, Barcelona, Albacete, Vizcaya, Madrid, Murcia, Granada, Córdoba, Huelva, Jaén, Málaga, Almería, Huesca, Alicante, Tarragona, Zaragoza, Badajoz y A Coruña. En concreto, el detenido en la provincia de Córdoba es un hombre de Puente Genil, a quien se le ha incautado un arma, según han confirmado a este periódico fuentes de la Guardia Civil cordobesa.

En estas provincias la Guardia Civil practicó un total de 46 entradas y registros en cuyo transcurso, además de las armas, se intervinieron también más de 23.000 cartuchos metálicos de diferentes calibres. Con esto se logró desarticular cuatro talleres clandestinos para la transformación de armas y fabricación ilegal de munición, así como dos puntos de venta de armas ilegales a través de Internet.

Plantaciones de marihuana

Dentro de esta operación a nivel europeo, la Guardia Civil destaca como el cuerpo policial que mayor número de armas y municiones ha aprehendido en comparación con el resto de organismos participantes. Durante los registros, también se logró dismantelar dos plantaciones completas «indoor» de cultivo intensivo de marihuana con más de 270 plantas de esta sustancia estupefaciente.

Como resultado global de la operación se han intervenido 664 armas de fuego, 33.748 cartuchos metálicos de diferentes calibres, granadas de mano, silenciadores, numerosos cargadores y piezas fundamentales de armas de fuego, entre otros efectos. Además, en la acción conjunta que se ha desarrollado a lo largo de varios meses del año pasado, han resultado detenidas un total de 245 personas por tráfico de armas y/o tenencia ilícita de las mismas.

Los detenidos se dedicaban a adquirir masivamente en países del Este de Europa armas detonadoras que manipulaban para convertirlas en armas totalmente operativas que podían efectuar fuego real y disparar munición con proyectil. Una vez manipuladas eran utilizadas para traficar con ellas.

## Puente Genil promocionó en Fitur el Festival Rock and River Blues, único que se mantiene en la provincia

Virginia Requena 23/01/2017 | Puente Genil Noticias

El único festival de rock y blues que se mantiene en la provincia de Córdoba es el de Puente Genil. Motivo por el cual el área municipal de Turismo incluyó este evento entre el calendario festivo de la localidad, en la 37 Feria Internacional del Turismo 2017. Joaquín Rodríguez, uno de los impulsores del evento narró a GRUPO COMUNICA los 12 años de historia, que a excepción de un año se ha venido desarrollando ininterrumpidamente. Hoy ESPECIAL FITUR (21 horas), EXCLUSIVA con GRUPO COMUNICA, podrán escuchar esta propuesta así como a la Delegada del Gobierno en Córdoba, Rafaela Crespín y el presidente de la Diputación de Córdoba, Antonio Ruiz, entre propuestas turísticas de otros muchos países y escucharemos al periodista del corazón, Gustavo González, hablando de esta ciudad.

Un evento que cuenta, cada año, con bandas de reconocido prestigio en el panorama musical así como un amplio programa de actividades paralelas. Abónate al 957601002 y Cuesta del Molino s/n.

Por su parte el concejal de Turismo, José Espejo, dio a conocer en una entrevista a GRUPO COMUNICA las singularidades materiales e inmateriales de la ciudad a nivel turístico. Propuestas que se presentaron en Fitur, el yacimiento romano de Fuente Alamo e informó de la última conversación con la consejera de Cultura. La Semana Santa y el flamenco, junto a la gastronomía, como paquete turístico principal.

## El PP denuncia que los socialistas no votaron la ampliación del parque de bomberos pontanés

Virginia Requena 23/01/2017 | Puente Genil Noticias

El portavoz del Grupo Popular en la Diputación Provincial de Córdoba, Andrés Lorite, ha asegurado que “desde el Grupo Popular nos sorprende que el presidente de la Diputación se intente apropiarse de una actuación como la reforma del parque de bomberos de Puente, fruto de la gestión del Partido Popular al frente del Gobierno de la Institución provincial cuando el PSOE no votó a favor de esta actuación en el Consejo del Consorcio Provincial de Prevención y Extinción de Incendios y el propio alcalde del municipio, Esteban Morales, se ausentó de la sesión para evitar pronunciarse al respecto”. Una información de GRUPO COMUNICA, abónate al 957601002 y Cuesta del Molino s/n.

En este sentido, Lorite ha indicado que “en el Presupuesto del Consorcio provincial recogía una partida de más de 400.000 euros para la ampliación y mejora del parque de bomberos de Puente Genil que no contó con el apoyo del PSOE e IU, por lo que nos preguntamos por qué ahora visita el presidente de la Diputación, el socialista Antonio Ruiz, el parque de bomberos para apropiarse de una inversión que sólo contó con el voto favorable del Partido Popular”.

El portavoz popular ha explicado que “es inconcebible que a pesar de que la partida se contemplaba en el Presupuesto de 2015, el Cogobierno del PSOE e IU no movió ni un dedo hasta 2016”, por lo que está claro, indica Lorite, que es una maniobra para intentar tapar que el PP fue el promotor e impulsor de esta inversión”.

Lorite ha criticado al presidente de la Diputación, Antonio Ruiz, y al alcalde de Puente Genil, “por intentar camuflar la autoría de esta actuación en el parque de bomberos de Puente Genil que se basa fundamentalmente en la remodelación de algunas estancias del edificio y la ampliación del parque mediante la construcción de un edificio anexo”.

El portavoz popular ha acusado al equipo de gobierno de la Diputación provincial por retrasar la recepción de la obra con fines partidistas y ha asegurado que “se les ve el plumero, ya que lo que antes rechazaban, ahora se lo apropian de forma descarada”.

Andrés Lorite ha indicado que “el presidente de la Diputación de Córdoba, Antonio Ruiz, presume de la apuesta inversora del Consorcio cuando la liquidación presupuestaria refleja que la inversión real en 2016 ha sido sólo del 10 por ciento”.

Por último, el portavoz popular ha vuelto a recordar que “cuando el PP llegó al Gobierno de la Diputación en 2011 el Consorcio arrastraba una deuda por impagos a la Seguridad Social y a la Agencia Tributaria de 16 millones de euros, a lo que se sumaba los presuntos casos de corrupción por parte de responsables del Consorcio”. “Entonces el PP amortizó un 60 por ciento de la deuda”, concluye Lorite.

## Puente Genil acogerá la XIII Jornadas de Cultura Clásica

Redacción 23/01/2017 | Puente Genil Noticias

El yacimiento arqueológico de Fuente Álamo y la Semana Santa, como elementos turísticos, fueron los argumentos de las presentaciones que tenían lugar el viernes 20 de enero en el stand del Patronato de Turismo Andalúz que se encuentra en el pabellón de Andalucía.

El alcalde, Esteban Morales, que estuvo acompañado por la vicepresidenta de la Diputación de Córdoba, Ana María Carrillo, y la presidenta de la Mancomunidad, Francisca Carmona, avanzó en su intervención algunas de las propuestas que Fuente Álamo ha organizado en su programa anual de actividades patrimoniales, culturales o de recreación histórica, destinado a todo tipo de público o las actuaciones previstas de recuperación y ampliación de las zonas visitables en el yacimiento.

Así, a finales de enero tendrá lugar una reunión en Fuente Álamo de los responsables del Proyecto PATTERN: Patrimonio Arqueológico, Nuevas Tecnologías, Turismo, Educación y Rentabilización Social; proyecto que propone cambios e innovaciones fundamentales en la relación entre Arqueología y Sociedad a través de la tecnología y la investigación aplicada. Buscamos contribuir a la educación de la ciudadanía, al desarrollo del turismo cultural y a la rentabilización social del patrimonio arqueológico.

Liderado por la doctora Luz Neira Jiménez, del Instituto de Cultura y Tecnología Miguel de Unamuno de la Universidad Carlos III de Madrid y hoy en día, una de las mayores especialistas nacionales en el estudio del mosaico romano, un nutrido grupo de especialistas nacionales y extranjeros llevarán a cabo distintas actividades entre las que destaca la creación de un portal web para Fuente Álamo que sin duda impulsará la internacionalización del yacimiento como ejemplo de yacimiento arqueológico rural o el desarrollo de una APP de Realidad Virtual mediante la elaboración de recreaciones de las fases históricas del yacimiento.

También, del 21 a 23 de abril más de trescientos asistentes procedentes de toda España asistirán en Puente Genil a las XIII Jornadas de Cultura Clásica.com organizadas por la Asociación 'Cultura Clásica' y el Centro del Profesorado de Priego-Montilla con el patrocinio del Ayuntamiento de Puente Genil. La Asociación cultural 'Cultura Clásica' es una organización sin ánimo de lucro dedicada a la difusión del patrimonio greco-romano de nuestro país y al fomento de la enseñanza de las lenguas clásicas.

El alcalde también hizo mención a la ampliación de la zona visitable del yacimiento. Se trata de un espacio excavado en el año 2013 de seis estancias correspondientes a la "pars urbana" o zona residencial de la Villa. Cinco de estas habitaciones están pavimentadas con mosaicos geométricos de varios colores en un magnífico estado de conservación. Mientras que la sexta es una habitación subterránea que constituye uno de los mejores ejemplos conservados en la península ibérica. Sin duda, esta actuación supondrá un acicate en la puesta en valor de Fuente Álamo y en las posibilidades turísticas del yacimiento.

Precisamente, y en esta línea de reforzar los atractivos de visita de Fuente Álamo, está previsto, tal y como adelantó Esteban Morales días pasados, la instalación en el yacimiento del Mosaico Nilótico de Fuente Álamo, cuyo original se encuentra en el Museo Arqueológico Provincial de Córdoba. Hay que recordar que este mosaico fue descubierto en 1982, motivando la primera excavación científica del yacimiento. Desde entonces ha estado expuesto en las dependencias del Museo Provincial.

Por último se refirió al programa Noches en la Villa, en el que el Ayuntamiento de Puente Genil pone a disposición de los vecinos y vecinas de la ciudad, visitantes de la comarca y la provincia y turistas en general un programa de actividades culturales veraniegas en horario nocturno. Noches en la Villa es un programa de dinamización del yacimiento arqueológico “Villa romana de Fuente Álamo”, basado en su apertura nocturna para la visita y en el desarrollo de actividades culturales y patrimoniales que acerquen la historia y el pasado milenario del yacimiento arqueológico al conjunto de la sociedad.

En resumen, terminó diciendo el alcalde, “se trata de un conjunto de actuaciones y actividades, que sitúa Fuente Álamo a la cabeza de este tipo de recursos culturales y turísticos, reforzando la apuesta del Ayuntamiento de Puente Genil por un turismo basado en la historia, de calidad, que promueva el desarrollo socioeconómico sostenible y respete los valores históricos, científicos, culturales y educativos del patrimonio.

Por otra parte, Esteban Morales, se refirió a la Semana Santa de Puente Genil “una celebración y festividad de religiosidad popular más importante de la localidad y una de las más características y particulares de Andalucía; enraizada durante siglos en el discurrir de la vida social y cultural de Puente Genil, su Semana Santa es algo más que un sentimiento. Es una seña de identidad de la ciudad, una puerta de presentación al mundo que cada año atrae más visitantes”.

El alcalde hizo mención a las actividades más próximas como el cartel anual y el Día de las Corporaciones que se celebrará el 11 de febrero, “un magnífico escaparate para conocer y promocionar nuestras costumbres y tradiciones, un día de convivencia y vivencias en el marco privilegiado de los Cuarteles de Semana Santa de Puente Genil”.

En el seno de La Agrupación de Cofradías, Hermandades y Corporaciones Bíblicas de Puente Genil nace el Día de las Corporaciones para “Dar a conocer y poner en valor las Corporaciones y sus Figuras Bíblicas, como museos vivos y elementos autóctonos diferenciadores de nuestra Semana Santa”. Las riquezas que se muestran en este día son autóctonas y diferenciadoras de la Cuaresma y la Semana Santa, queriendo mostrar a los visitantes las riquezas de la localidad.

Para el visitante se prepara un pack-turístico que hace posible que las Jornadas sean amenas, agradables y sobre todo ilustrativas de la cultura de nuestro pueblo y de las riquezas que se han ido creando con el paso del tiempo.

Cabe destacar la consolidación del evento y la promoción que genera y que afecta a los ámbitos religiosos, turísticos, culturales y económicos, brindando la oportunidad de conocer los cuarteles, sus tesoros y la manera de vivir la Cuaresma en cada una de las Corporaciones que anualmente participan ese día.

## "Estoy mucho mejor que antes de Navidades"

Juan Antonio Vázquez "Chispi" ya se ve "a un 80 por ciento físicamente" para afrontar la segunda vuelta de la Liga Asobal con el Ángel Ximénez-Avia, al tiempo que disfruta de un Mundial en el que "la final debería ser Francia-España"



David Jurado 23/01/17 15:55

Progresa adecuadamente. Porque Chispi es consciente que su mejor momento está por llegar tras reaparecer en diciembre. De hecho "ya estoy mucho mejor que antes de Navidades", una mejora que traslada en números "a un 80 %" de sus posibilidades a nivel físico, después de acumular dos semanas de entrenamientos. Al igual que sus compañeros, la pretemporada invernal la compagina viendo a los

Hispanos en el Mundial de Francia, en el que en su opinión la selección española "salió beneficiada" de los octavos de final. Tanto que no dudó en afirmar que "la final debería ser Francia-España", aunque el camino para conseguirlo será "difícil y duro".

Chispi indicó que el combinado nacional "supo sufrir ante Brasil" para pasar a cuartos de final, donde ahora le espera una Croacia ante la que España debe ser "totalmente favorita". De esa forma debería acceder a una semifinal despejada por que "ya no estaría Dinamarca", la actual campeona olímpica, después de que Hungría diera "la sorpresa" eliminándola, por lo que ahí el rival serían los magiares o Noruega.

El lateral sevillano sigue con "pasión" la cita mundialista al tiempo que se pone a punto con el conjunto de Puente Genil, porque su objetivo no es otro que volver a sentirse importante. "Ahora mismo estoy más lento de movimientos, como todos, porque llevamos mucha carga física tras dos semanas de entrenamientos", por lo que el primer amistoso, que se disputará este miércoles ante el BM Los Dólmenes en Antequera, "vendrá muy bien. Será una buena toma de contacto" para trasladar "las nuevas jugadas de ataque ensayadas" con su presencia.

A nadie le escapa que además del arsenal ofensivo exhibido en la primera vuelta con los balcánicos Novica Rudovic y Ljubomir Josic, no en vano son el primer y cuarto máximo goleadores de la Asobal, la presencia de Chispi supondrá una alternativa para el Ángel Ximénez-Avia, lo que ampliara el repertorio ofensivo. Por todo "hay que repetir o mejorar el inicio de la primera vuelta", cuando los pontanos sumaron seis puntos en las cuatro primeras jornadas, porque "de no conseguirlo sería ir lastrado" con el calendario.

Así que en el arranque de la segunda vuelta "estamos obligados a sumar los cuatro puntos de casa, pero mínimo deberían ser seis porque luego ya sabemos lo que viene", subrayó Chispi, que también confía en la aportación del brasileño Leonardo Almeida, con cuyo fichaje el equipo "sale ganando en defensa porque es más corpulento y duro, además de que aportará en ataque", así que "se le debe sacar mucho partido", concluyó.